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Roland Garros: Bia Haddad põe Brasil nas Roland Garros: Bia Haddad põe Brasil nas 
quartas de um Grand Slam após 55 anosquartas de um Grand Slam após 55 anos

Beatriz Haddad Maia jogou a primeira oitavas de final de um Grand Slam de sua carreira e conseguiu mais um resultado histórico. Venceu a espa-
nhola Sara Sorribes Tormo por 2 sets a 1, com parciais de 6/7 (7/3), 6/3 e 7/5, para avançar às quartas de final de Roland Garros, o que a torna a pri-
meira brasileira a chegar tão longe em um Major desde Maria Esther Bueno, em 1968. Além disso, aproximou-se do top 10 do ranking da WTA.  p10
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O Programa Passe Livre 
do Trabalhador, do 
Governo de Goiás, é 

o único selecionado na região 
Centro-Oeste como finalista 
do Prêmio Nacional de Mobi-
lidade Urbana, na categoria 
“Iniciativas Públicas que Ino-
vam e Transformam”. A primei-
ra edição da premiação, que 
ocorrerá durante a conferên-
cia do Parque da Mobilidade 
Urbana, em São Paulo, será no 
dia 23 de junho, às 17 horas.

Ao todo, 227 iniciativas 
públicas e privadas foram 
inscritas, sendo 30 delas sele-
cionadas para a final. Dividem 
a categoria com Goiás ideias 
implementadas no interior de 
São Paulo (Sorocaba e Campi-
nas) e em Fortaleza.

“Ter um programa de am-
pliação de viagens aos traba-
lhadores usuários do sistema 
sendo reconhecido nacional-
mente é a confirmação de que 
estamos no caminho certo 
ao implementarmos novas 
modalidades de bilhetagens 
mais flexíveis e econômicas ao 

cidadão”, avalia o secretário-
-geral de Governo e presiden-
te da Câmara Deliberativa do 
Transporte Coletivo (CDTC), 
Adriano da Rocha Lima.

PREMIAÇÃO
No próximo dia 27 os ga-

nhadores serão revelados du-
rante a conferência do Parque 
da Mobilidade Urbana. Cada 
uma das seis categorias terá 
um vencedor e duas men-

ções honrosas. O objetivo da 
premiação é reconhecer as 
iniciativas que apresentam 
maior capacidade de inova-
ção e soluções de mobilidade 
para as cidades brasileiras, 
servindo de exemplo aos de-
mais municípios brasileiros.

PASSE LIVRE
Lançado em maio de 

2022, em pleno mês do traba-
lhador, o Passe Livre do Traba-

lhador concedeu até oito via-
gens diárias ao mês, incluindo 
finais de semana e feriados, 
ampliando em seis viagens as 
duas que eram comumente 
oferecidas pelo empregador 
aos seus funcionários.

Mesmo com o acréscimo 
diário de seis passagens, o 
valor final ao empregador foi 
20% menor ao pago atual-
mente pelas duas passagens, 
graças ao subsídio oferecido 

pelo Governo do Estado em 
parceria com os municípios 
de Goiânia, Aparecida de 
Goiânia e Senador Canedo.

O último levantamento 
feito pela Câmara Metropoli-
tana de Transporte Coletivo 
(CMTC) mostrou que nos três 
primeiros meses de 2023 fo-
ram realizadas mais de 500 
mil viagens por esse meio de 
bilhetagem ao mês, somando 
1,75 milhões de ativações de 
janeiro a março de 2023, pelo 
Passe Livre do Trabalhador.

“O Passe Livre do Traba-
lhador é um case de sucesso 
que mostra como o poder 
público pode ampliar ainda 
mais os estímulos para a de-
mocratização do transporte 
coletivo, de forma acessível 
e mais vantajosa do que o 
transporte individualizado. 
Esse é o passo inicial para 
transformar o transporte 
da região metropolitana de 
Goiânia no primeiro Sistema 
MaaS (Mobilidade como ser-
viço) da América Latina”, ava-
lia o subsecretário de Políticas 
para Cidades e Transporte, 
Miguel Ângelo Pricinote.

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Agência Mu-
nicipal do Meio Ambiente 
(Amma), apreendeu um ve-
ículo do tipo camionete em 
uma chácara no Setor Vale 
das Brisas, na Região Su-
doeste, no sábado ,03, que 
propagava poluição sono-
ra com som acima dos 50 
decibéis (noturno) permi-
tidos pela legislação. Além 
disso, a Amma participou 
da operação Guardião da 
Região Norte, realizada em 
parceria com o 9º Batalhão 
de Polícia Militar.

No âmbito da operação 
Guardião, da Região Norte, 
foram apreendidos quatro 
caixas de som em estabe-

lecimentos que não possu-
íam licenças para utilização 
dos equipamentos sono-
ros. “Aplicamos autuações 
que somam R$ 21 mil, nos 

três estabelecimentos al-
vos da operação e para o 
proprietário da chácara”, 
explica o presidente da 
Amma, Luan Alves. Foram 

alvos da operação uma dis-
tribuidora de bebidas no 
Jardim Guanabara, outra 
no Jardim Pompéia e um 
empório no setor Nova Vila.

“Em todos os casos, os 
auditores fiscais lavraram os 
autos de apreensão e infra-
ção aos responsáveis pelas 
irregularidades”, explica o 
diretor de Fiscalização da 
Amma, Renato Medeiros. 
Previsto no Decreto Fede-
ral 6.514/08, no artigo 61, o 
crime de poluição sonora é 
passível de multa de R$ 5 mil 
a R$ 50 milhões para cada 
um dos infratores.

Denúncias de poluição 
sonora são validadas quan-
do a emissão sonora fica 
acima de 50 decibéis (no-
turno) ou 55 decibéis (diur-

no). A denúncia é registra-
da na capital pelo telefone 
161, ou site: tinyurl.com/
poluicaosonoragyn. Além 
da poluição sonora, fiscali-
zada pela Amma, a Polícia 
Militar realiza operações de 
combate à perturbação do 
sossego e pode ser acionada 
pelo telefone 190.

A operação Guardião da 
Região Norte foi conduzida 
pelo 9º Batalhão de Polícia 
Militar em parceria com o 
Corpo de Bombeiros Mi-
litar, Guarda Civil Metro-
politana (GCM), Secretaria 
Municipal de Planejamen-
to e Urbanismo (Seplanh), 
Procon, Vigilância Sanitária 
e Amma, em bares e distri-
buidoras de bebidas na Re-
gião Norte de Goiânia.

Reprodução

O Hospital Estadual de 
Doenças Tropicais Dr. Anu-
ar Auad (HDT) apresentou 
alta conformidade às prá-
ticas de segurança do pa-
ciente em 2022. O hospital 
público está na relação das 
unidades destaque no País 
foi publicada no dia 10 de 
maio, pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), em relatório da 
Avaliação Nacional das Prá-
ticas de Segurança do Pa-
ciente em Serviços de saúde

Para a composição do re-
sultado, a Anvisa avaliou 21 
critérios relacionados às me-
lhores práticas previstas de 
segurança do paciente. Ao 
todo, 16 hospitais goianos 
aparecem na relação. Desses 
apenas seis são públicos. 

PACIENTE
Segundo a enfermeira do 

Núcleo Interno de Seguran-
ça do Paciente e Gerencia-
mento de Risco da unidade 
gerida pelo Instituto Só-
crates Guanaes (ISG), Reila 
Mendes, o resultado é uma 
comprovação de todo o tra-
balho praticado no HDT.

“Ser reconhecido como 
alta conformidade em se-
gurança do paciente é um 
mérito de todos os colabo-
radores envolvidos na as-
sistência. Mas, sobretudo, 
demonstra também nossa 
preocupação em empode-
rar os pacientes e seus fa-
miliares para que tenham 
consciência dos riscos aos 
quais estão sujeitos no am-
biente hospitalar. Essa auto-
nomia do próprio cuidado é 
fundamental para melhoria 
da qualidade e da seguran-
ça ofertada”, comenta.

Para a diretora técnica 
do HDT, dra. Karine Medei-
ros, o apontamento da An-
visa chancela o cuidado da 
unidade com os pacientes 
internados.

Passe Livre do Trabalhador é Passe Livre do Trabalhador é 
finalista em premiação nacional finalista em premiação nacional 

Prefeitura aplica multas durante operação contra poluição sonoraPrefeitura aplica multas durante operação contra poluição sonora

HDT teve HDT teve 
21 critérios 21 critérios 
relativos à relativos à 
segurança segurança 
do paciente do paciente 
avaliados avaliados 
pela Anvisapela Anvisa
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O Governo de Goiás 
firmou compromisso 
com a Caixa Econômi-

ca Federal (CEF) para retomar 
e ampliar investimentos no Es-
tado, por meio de programas 
como Minha Casa Minha Vida, 
além de obras de saneamento 
básico e infraestrutura. Esse foi 
o resultado da reunião entre o 
governador Ronaldo Caiado e 
a presidente do banco, Maria 
Rita Serrano, realizada na ma-
nhã desta segunda-feira ,05, 
em Goiânia. Após sugestões 
de auxiliares do governo, o 
banco também se comprome-
teu a otimizar o suporte ofere-
cido na área de tecnologia.

Participaram da reunião 
o vice-governador Daniel Vi-
lela e os titulares das pastas 
de Economia, Selene Nunes; 
Infraestrutura, Pedro Sales; 
e de Governo, Adriano da 
Rocha Lima; além dos presi-
dentes da Saneago, Ricardo 

Soavinski, e da Agência Goia-
na de Habitação (Agehab), 
Alexandre Baldy. Em nome 
do grupo, ele pediu celerida-
de na liberação de recursos 
pela instituição financeira. “O 
interesse de Goiás, tendo vista 
nossa parceria de muitos anos, 
é de manter a maior sinergia 
possível nas ações de governo 
com a Caixa Econômica Fede-

ral, considerando nossos pro-
gramas sociais que são priori-
tários”, afirmou o governador.

Entre as principais deman-
das apresentadas, está a reto-
mada da construção de casas 
populares com subsídio do 
governo federal. A Saneago 
pleiteia a aprovação de qua-
tro financiamentos para obras 
que somam R$ 271 milhões, 

via Programa FGTS/Avançar 
Cidades. As propostas foram 
protocoladas nos anos de 2020 
e 2021, durante a gestão an-
terior da instituição. Por fim, o 
Governo de Goiás solicitou me-
lhorias nos sistemas de infor-
mática utilizados para operar 
bloqueios, sequestros e depó-
sitos judiciais e recolhimento 
do FGTS dos servidores.

No cargo desde janeiro de 
2023, a presidente da institui-
ção financeira propôs a criação 
de grupos técnicos de trabalho 
formados por representan-
tes do Estado e executivos do 
banco, com objetivo de avaliar 
as demandas de cada área do 
governo. “Eu vim colocar a Cai-
xa à disposição de vocês”, asse-
gurou Maria Rita aos presentes. 
“Nós temos todo o interesse 
não só em manter a conta do 
Estado, mas em aproximar nos-
sos laços. Queremos fazer esse 
trabalho juntos e avaliar as ne-
cessidades”, acrescentou.

Além da presidente, parti-
ciparam da reunião diversos 
diretores, superintendentes e 
vice-presidentes da Caixa. A 
comitiva apresentou balanço 
de 2,3 milhões de atendimen-
tos realizados pelo banco em 
Goiás desde janeiro deste ano, 
sendo mais de 500 mil relativos 
ao pagamento do programa 
Bolsa Família. Ainda segundo a 
presidente, foi criada uma “sala 

de estados” para concentrar os 
atendimentos às unidades da 
federação e mapear as deman-
das, muitas das quais seriam 
referentes à gestão anterior do 
banco. “O que estiver ao nosso 
alcance para melhorar a vida 
das pessoas em Goiás, nós va-
mos fazer”, disse a Caiado, pri-
meiro governador que visita 
após sua posse no comando 
da instituição.

De acordo com Caixa, o 
Governo de Goiás é o maior 
cliente da instituição no país. 
O contrato atual com o ban-
co, que opera a Conta Única 
do Tesouro Estadual e a folha 
de pagamento dos servido-
res, encerra em abril de 2024. 
O Governo de Goiás criou um 
Grupo de Trabalho formado 
por 11 servidores das Secre-
tarias da Economia e da Ad-
ministração com o objetivo 
de estudar critérios técnicos 
para a renovação ou contrata-
ção de uma nova instituição 
financeira para os serviços.

Divulgação

Governo de Goiás e Caixa abrem diálogo Governo de Goiás e Caixa abrem diálogo 
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O desperdício de água em 
Goiás foi o mais baixa do Bra-
sil em 2021, de acordo com o 
Instituto Trata Brasil. Um estu-
do nacional apontou que o 
estado conseguiu reduzir as 
perdas e chegar a 28,54%, en-
quanto no Amapá o percen-
tual fica em 74,84%. Na práti-
ca, o efeito é socioambiental. 
A economia na rede goiana 
evitou a eliminação irracional 
da quantidade equivalente a 
146 piscinas olímpicas. 

A média de vazamentos, 

erros de medição e consu-
mos não autorizados que 
causam a perda de água 
chega a 40% no Brasil. Os 
números parecem difíceis de 
mensurar, mas o desperdício 
se torna mais visível e impac-
tante quando se considera o 
montante de brasileiros sem 
acesso à água tratada (33 
milhões). Diariamente, 8 mil 
piscinas olímpicas de água 
tratada são eliminadas ina-
dequadamente no País.

Em Goiás, 95% dos muni-
cípios são atendidos pela Sa-
neago. A Companhia acom-

panha a rede em tempo real 
e envia técnicos a pontos 
críticos para evitar perdas de 
água. São cerca de 240 vál-
vulas inteligentes instaladas 
para controlar a pressão do 
líquido e evitar vazamentos. 
O trabalho é essencial tam-
bém para minimizar os refle-
xos da estiagem, que pode 
durar mais de 100 dias. 

Aparecida de Goiânia e de 
Goiânia lideram os padrões de 
excelência em perdas de água. 
Os dois municípios mais popu-
losos de Goiás têm menos de 
25% em perdas na distribuição 
e de 216 L/ligação/dia em per-
das volumétricas. A lista con-
tém 43 cidades com mais de 
100 mil habitantes. Em tercei-
ro lugar está Campo Grande, 
no Mato Grosso do Sul.

O estudo foi elaborado a 
partir de dados públicos do 
Sistema Nacional de Informa-
ções sobre Saneamento (SNIS, 
ano base 2021) e compre-
ende uma análise das cinco 
macrorregiões brasileiras nas 
27 Unidades da Federação e 
também dos 100 municípios 
mais populosos do país, que 
figuraram no Ranking do Sa-
neamento 2023.

O Governo de Goiás vai 
captar, junto ao Ministério 
da Cultura (MinC), cerca de 
R$ 68 milhões para projetos 
culturais dentro da Lei Paulo 
Gustavo. Outros R$ 63 mi-
lhões serão repartidos entre 
os municípios goianos que, 
até o dia 11 de julho, regis-
trarem suas propostas para 
utilização dos recursos, os 
projetos serão, na sequência, 
analisados pelo ministério 
que, posteriormente, vai li-

berar os valores para aquelas 
que forem aprovadas.

A fim de dar suporte espe-
cializado e capacitar os gesto-
res e gestoras culturais para a 
solicitação de recursos da lei, 
que será feito por meio da 
plataforma TransfereGov, re-
presentantes do Ministério da 
Cultura estarão na capital, nes-
ta terça-feira, 06, para, a partir 
das 9h30, realizar, em parceria 
com a Secretaria de Estado da 
Cultura (Secult), uma oficina 
técnica no Teatro Goiânia.

A Lei Paulo Gustavo prevê 

o repasse de R$ 3,8 bilhões, o 
maior valor da história des-
tinado ao setor cultural. O 
Decreto 11.525/23, que re-
gulamenta a norma, foi lan-
çado no dia 11 de maio. No 
dia seguinte,12, a plataforma 
TransfereGov foi aberta para 
receber os Planos de Ação.

A solicitação dos recur-
sos da LPG não é obrigató-
ria. Caso algum município 
ou estado decida não utili-
zá-los, os valores serão re-
distribuídos aos entes que já 
tiverem feito o pedido.

Goiás teve o menor índice Goiás teve o menor índice 
de perda de de água em 2021de perda de de água em 2021

Governo estadual e municípios rece-Governo estadual e municípios rece-
berão recursos da Lei Paulo Gustavoberão recursos da Lei Paulo Gustavo
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Na tentativa de construir um 
projeto forte para sua dispu-
ta ao governo de Goiás, em 
2026, o presidente do MDB 
estadual, vice-governador 
Daniel Vilela, está disposto a 
passar por cima dos desafe-
tos e comungar com ex-alia-
dos para montar palanques 
competitivos nas principais 
cidades de Goiás para as 
eleições do ano que vem.
Primeiro, trouxe Gustavo 
Mendanha de volta à tutela 
emedebista, logo depois, 
postou foto com o ex-prefei-
to de Goianésia, Renato de 
Castro (UB), em uma reunião 
em seu gabinete na Vice-
-Governadoria e, segundo 

pessoas próximas ao eme-
debista, já está fechado o re-
torno do prefeito de Catalão, 
Adib Elias, ao MDB. “Adib já 
acertou que voltará, e terá o 
partido com porteira fecha-
da em Catalão”, garantiu a 
fonte emedebista.
Possivelmente, o atual secre-
tário de Governo de Adib, 
Leovil Júnior, assumirá o co-
mando da sigla em Catalão. 
Em contrapartida, o prefeito 
se comprometeu a convergir 
com o grupo de emedebistas 
da cidade, até mesmo com o 
seu adversário nas eleições 
passadas, Elder Galdino, que 
tem hoje o controle do diretó-
rio municipal. // Tainá Borela
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Um escândalo apurado pela 
Polícia Federal em Alagoas, 
envolvendo 40 prefeituras, 
expõe uma onda que se es-
palhou pelo país afora: a aqui-
sição milionária de “kits de 
robótica”, com recursos públi-
cos, para distribuição a alunos 
do ensino fundamental.
É coisa que envolve mui-
to dinheiro: em Aparecida, 
por exemplo, o então pre-
feito Gustavo Mendanha, 
em 2021, gastou 2º do or-
çamento municipal para 
adquirir de uma editora 
de livros do interior de São 
Paulo um pacote de “kits de 
robótica”, composto por um 
livrinho ilustrados pelo car-
tunista Ziraldo, pequenos 
robôs de plástico movidos 
a pilha e tabuleiros de MDF.

Na verdade, muito longe de 
algo realmente avançado em 
termos de tecnologia, como 
se presumiria de um produ-
to educacional destinado 
a levar a jovens estudantes 
conceitos científicos de algu-
ma forma relacionados com 
inteligência mecânica.
Mendanha comprou os seus 
“kits” com dispensa de licita-
ção. Na mesma época, a pre-
feitura de Sorocaba (SP) efe-
tuou uma operação em tudo 
parecida, porém com concor-
rência pública à qual compa-
receram diversas empresas 
fornecedoras. Detalhe: tal qual 
o caso investigado em Alago-
as, os R$ 29 milhões torrados 
na operação da prefeitura de 
Aparecida saíram do FUNDEB. 
// José Luiz Bittencourt

Líder da oposição em Goiás, 
o presidente do PSDB no Es-
tado, ex-governador Marconi 
Perillo, conversou com o Po-
der e contou que começou a 
articular para que o partido 
tenha candidatos nas maiores 
cidades do Estado, Goiânia, 
Aparecida de Goiânia e Aná-
polis -, mas não descarta alian-
ça e apoio a nomes de outros 
partidos que serão oposição 
aos candidatos apoiados pelo 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) nas eleições municipais 
do ano que vem.
“Vamos trabalhar para ter 
candidatos, mas tudo vai de-
pender das circunstâncias, 
de apresentarmos bons no-
mes, também não descarto 
alianças competitivas para 

a disputa com partidos que 
farão oposição aos candi-
datos do governo estadual”, 
afirmou o tucano.
Com o PSDB, atuam na opo-
sição o PT, o PSB e o PL, além 
de partidos menores da es-
querda. Mas a configuração 
dos palanques durante o 
pleito pode mudar.
Em Goiânia, por exemplo, o 
prefeito Rogério Cruz (Repu-
blicanos) possivelmente vai 
concorrer contra um candi-
dato apoiado pelo gover-
nador e pelo presidente do 
MDB, o vice-governador Da-
niel Vilela. O presidente do 
PSD, senador Vanderlan Car-
doso, também deve se aven-
turar mais uma vez na eleição 
da capital.  // Tainá Borela

VOLTA DE ADIB AO MDB GARANTE VOLTA DE ADIB AO MDB GARANTE 
PARTIDO DE PORTEIRA FECHADA PARTIDO DE PORTEIRA FECHADA 

AO PREFEITO DE CATALÃOAO PREFEITO DE CATALÃO
O ex-presidente do PTB Ro-
berto Jefferson saiu da ca-
deia para o hospital. Mais: 
Daniel Silveira amarga 
prisão. Fernando Collor foi 
condenado a pegar cana. 
Deltan Dallagnoll acabou 

cassado. Marcelo Crivella 
já come o pão que o diabo 
amassou. Anderson Torres 
usa tornozeleira eletrônica. 
É engraçado. Nada melhor 
do que um dia após o ou-
tro. // Renato Dias

A delegada de Polícia, 
deputada federal do PT e 
integrante da CPI da Ten-
tativa de Golpe de 8 de 
Janeiro de 2023, Adriana 
Accorsi informa que ju-
nho será um mês de luta 
por direitos dos movi-
mentos LGBTSQUIAP+.

A parlamentar petista recor-
da-se que o marco é 28 de 
junho de 1969. Os clientes 
do Stonewell Inn, bar LGBT, 
localizado em Nova York 
[EUA], promoveram um le-
vante contra a repressão do 
Estado e a homofobia. // Re-
nato Dias

Com apetite voraz, sem re-
gulação, os cinco maiores 
bancos, em operação no 
sistema financeiro no Bra-
sil, obtiveram um lucro es-
tratosférico em 2022. Pas-
mem: R$ 106,7 bilhões. O 
levantamento é do DIEESE.

A pesquisa “O desempenho 
dos Bancos” aponta que com-
põem a relação especial o 
Bradesco, Itaú Unibanco, San-
tander, além da Caixa Econô-
mica Federal [CEF], Banco do 
Brasil [BB]. O País é o paraíso 
do rentismo. // Renato Dias

A “convivência respeitosa” 
definida em comum acor-
do entre o presidente Lula 
e o governador Ronaldo 
Caiado começa a render 
frutos dourados para Goiás. 
Já está precificado o apoio 
que o governo Caiado 2 vai 
receber em forma de inves-
timentos federais.
Será uma fortuna: R$ 1,2 
bilhão de reais, conforme o 
próprio Caiado acertou com 
o ministro da Casa Civil Rui 
Costa, encarregado de via-
bilizar o repasse de recursos 
da União para os Estados 
– cumprindo promessa do 
próprio Lula no encontro 
com os governadores no fi-
nal de janeiro deste ano.
Hospital do Câncer (CORA): 

R$ 400 milhões.
BRT do Entorno de Brasília: 
R$ 420 milhões.
Fruticultura no Vale do Para-
nã: R$ 300 milhões.
Policlínicas em Campos, Mi-
neiros e Mozarlândia: R$ 22 
milhões.
Presídios (3 novas unida-
des): R$ 58 milhões.
Além do próprio Rui Costa 
(que passou uma manhã 
com o governador goiano), 
outros ministros também 
entraram em contato com 
Caiado para adiantar que 
não haverá problema algum 
e que o dinheiro será libera-
do com agilidade e rapidez. 
Fundamental: sem exigência 
de contrapartidas políticas. 
// José Luiz Bittencourt

ROBERTO JEFFERSON: ROBERTO JEFFERSON: 
COMO A VIDA DÁ VOLTASCOMO A VIDA DÁ VOLTAS

ADRIANA ADRIANA 
ACCORSI VÊ JUNHO DE LUTAACCORSI VÊ JUNHO DE LUTA

LUCRO DE BANCOS LUCRO DE BANCOS 
SUPERA R$ 106 BI NO BRASILSUPERA R$ 106 BI NO BRASIL

SAIU O VALOR DO INVESTIMENTO SAIU O VALOR DO INVESTIMENTO 
DE LULA NO GOVERNO CAIADO 2DE LULA NO GOVERNO CAIADO 2

APARECIDA, NA GESTÃO APARECIDA, NA GESTÃO 
MENDANHA, COMPROU R$ 29 MENDANHA, COMPROU R$ 29 

MILHÕES EM “KITS DE ROBÓTICA”MILHÕES EM “KITS DE ROBÓTICA”

MARCONI QUER TER CANDIDA-MARCONI QUER TER CANDIDA-
TOS, MAS NÃO DESCARTA ALIAN-TOS, MAS NÃO DESCARTA ALIAN-

ÇA COM OPOSIÇÃO A CAIADOÇA COM OPOSIÇÃO A CAIADO

Suspenso desde o mês de 
setembro do ano de 2021, 
o Supremo Tribunal Fede-
ral deve retomar na próxima 
quarta-feira, 7 de junho, o 
julgamento do Marco Tem-
poral. É o que diz o deputado 
federal Rubens Otoni [PT].
O projeto de lei 490, aprova-
do pela Câmara dos Depu-
tados, sob a presidência de 
Arthur Lira [PP], que ainda 

necessita tramitar no Sena-
do, pode não entrar em vi-
gor, no País. O PL destrói di-
reitos dos povos originários.
A proposta da bancada do 
agronegócio, do garimpo 
ilegal, do extrativismo preda-
tório e da bala é, hoje, um re-
trocesso civilizatório, degrada 
a natureza, fere a Carta Mag-
na e contribui para o aqueci-
mento global. // Renato Dias

O ex-deputado estadual Hen-
rique Arantes não recusaria a 
proposta para ocupar a vice 
em 2024 do atual prefeito 
de Senador Canedo, Fernan-
do Pellozo, que ingressou no 
União Brasil [UB] a convite do 

governador do Estado, Ronal-
do Caiado [União Brasil]. Ele é 
filho do secretário de Gover-
no de Goiânia, Jovair Arantes. 
Além de diretor de Gestão e 
Logística da Assembleia Le-
gislativa. // Renato Dias

RUBENS OTONI APOSTA RUBENS OTONI APOSTA 
EM JUDICIALIZAÇÃOEM JUDICIALIZAÇÃO

HENRIQUE ARANTES NO JOGOHENRIQUE ARANTES NO JOGO



BRASIL, 6 DE JUNHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

A violência política con-
tra mulheres precisa 
ser enfrentada, uma 

vez que é uma constante no 
cenário político brasileiro, 
com reflexos até mesmo nas 
principais questões debati-
das atualmente pelo Con-
gresso Nacional.

No lançamento, nesta se-
gunda-feira ,5, do Grupo de 
Trabalho Interministerial res-
ponsável por elaborar a Políti-
ca Nacional de Enfrentamento 
à violência Política contra as 
Mulheres, a ministra dos Po-
vos Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, classificou como “esvazia-
mento” de sua pasta a retirada 
do poder de homologação de 
terras de povos originários, 
devolvida ao Ministério da 
Justiça e Segurança Pública.

“O mesmo ocorreu com a 
retirada de várias partes impor-
tantes do Ministério do Meio 
Ambiente. A gente vê clara-
mente que foram as mulheres 
à frente desses ministérios as 
mais prejudicadas com esse es-
vaziamento. Isso também não 
deixa de ser uma violência de 
gênero”, argumentou.

Os mais prejudicados pelas 
alterações feitas pelo Legis-
lativo foram os dois dirigidos 
por mulheres: o Ministério do 
Meio Ambiente e o das Mulhe-
res. Os casos foram largamen-
te citados como exemplo de 
violência política contra mu-

lheres, durante o lançamento 
do grupo que vai propor uma 
política de enfrentamento 
contra a situação.

“Vejam bem essa portaria 
ministerial. Que ironia. Dos 17 
novos ministérios que foram 
criados, dois sofreram proble-
mas. Os dois são dirigidos por 
mulheres. Nenhum dos minis-
térios dirigidos por homens foi 
mexido. Temos aí uma men-
sagem’, afirmou a ministra das 
Mulheres Cida Gonçalves, em 
seu discurso, referindo-se aos 
ministérios do Meio Ambiente, 
que têm à frente Marina Silva; e 
o dos Povos Indígenas, que tem 
como ministra Sônia Guajajara.

A retirada das atribuições 
dos dois ministérios ocorreu 
em meio às mudanças imple-
mentadas pelo Legislativo na 
medida provisória apresenta-
da pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva em seu primeiro 
dia de governo, visando a re-
estruturação dos ministérios.

Entre as mudanças no Mi-
nistério do Meio Ambiente, 
foi retirada da pasta a Agên-
cia Nacional de Águas (ANA), 
passando para a supervisão 
do órgão ao Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional. O MMA perdeu tam-
bém o Sistema Nacional de 
Informações em Saneamento 

Básico (Sinisa), o Sistema Na-
cional de Informações sobre a 
Gestão dos Resíduos Sólidos 
(Sinir) e o Sistema Nacional 
de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos (Singreh) – os 
três sistemas passam a ser de 
responsabilidade do Ministé-
rio das Cidades.

O Ministério dos Povos Indí-
genas deixará de cuidar da ho-
mologação de terras de povos 
originários, devolvida à pasta 
da Justiça e Segurança Pública.

CRIMINALIZAÇÃO
Outro caso citado foi o das 

ações protocoladas recente-
mente pelo Partido Liberal 

(PL) contra seis deputadas, 
pedindo a perda de mandatos 
por suposta quebra de decoro.

Cida Gonçalves e Sônia 
Guajajara classificaram como 
misoginia a tentativa do 
presidente do PL, Valdemar 
Costa Netto, de “criminalizar 
as mulheres que fizeram pro-
testo contra a aprovação [no 
dia 24 de maio, na Câmara 
dos Deputados] do PL 490, 
que trata do marco tempo-
ral”. O termo faz alusão à tese 
de que os povos indígenas 
só têm direito às terras que 
ocupavam em 5 de outubro 
de 1988, data em que a Cons-
tituição Federal foi promulga-
da. O texto passa agora pela 
análise do Senado.

“Trata-se de uma tentati-
va de criminalização dessas 
seis mulheres que fizeram ali 
o protesto contra aprovação 
do marco temporal. É uma 
forma orquestrada de violên-
cia de gênero. Quero prestar 
a elas minha solidariedade”, 
disse Guajajara, referindo-
-se às quatro deputadas do 
PSol, Sâmia Bonfim (SP), Célia 
Xakriabá (MG), Talíria Petrone 
(RJ) e Fernanda Melchionna 
(RS) e a duas parlamentares do 
PT,  Érika Kokay (DF) e Juliana 
Cardoso (SP), citadas na repre-
sentação apresentada pelo PL.

A representação assinada 
pelo presidente do PL e já 
encaminhada pelo presiden-
te da Câmara, Arthur Lira, à 
Comissão de Ética – acusa as 

seis deputadas por quebra de 
decoro por terem chamado 
deputados favoráveis ao mar-
co temporal de “assassinos do 
povo indígena”. A legalidade 
domarco temporal está sendo 
analisada também pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF). A 
previsão é de que o julgamen-
to sobre sua legalidade seja re-
tomado no dia 7 de junho.

INTERMINISTERIAL
Coordenado pelo Ministério 

das Mulheres, o GTI é compos-
to por representantes do Minis-
tério dos Povos Indígenas, Mi-
nistério da Justiça e Segurança 
Pública, Ministério da Igualda-
de Racial e Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania. 
Entre seus objetivos está o de 
elaborar a Política Nacional de 
Enfrentamento à Violência Po-
lítica Contra as Mulheres.

O trabalho será feito a 
partir de diagnósticos sobre 
as situações de violência po-
lítica contra a mulher em três 
ações: compilação de dados 
e de pesquisas nacionais e 
internacionais disponíveis; 
elaboração de estudos sobre 
as situações de violência polí-
tica e mecanismos para o seu 
enfrentamento; e mapeamen-
to e consolidação de relatos e 
experiências de profissionais 
atuantes no sistema de justiça, 
Segurança Pública e nos ser-
viços socioassistenciais e de 
mulheres que vivenciaram si-
tuações de violência política.

Divulgação
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CHRIS SANTOS

Depois de o Congresso esva-
ziar os poderes do Ministério do 
Meio Ambiente sem que hou-
vesse reação do Palácio do Pla-
nalto, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) decidiu man-
dar um sinal de que não aban-
donou o discurso de preserva-
ção ambiental. Tentando manter 
o compromisso feito com Mari-
na Silva ainda na campanha elei-
toral, o petista aproveitou a sole-
nidade no dia mundial do Meio 
Ambiente para avisar que seu 
governo será duro com quem 
destruir a Amazônia. 

Ao mesmo tempo em que 
prometeu ações de repressão 
contra desmatamento e ga-
rimpo ilegal, Lula disse que a 
preservação do meio ambien-

te deve assegurar também 
melhores condições de vida 
aos povos da Amazônia. Com 
a ministra Marina Silva pre-
sente, Lula sustentou que é 
preciso criar alternativas para 
exploração da biodiversida-
de da região. Ele não fez, no 

entanto, referência direta ao 
petróleo. O Ibama barrou um 
projeto da Petrobras na foz do 
Rio Amazonas para explora-
ção do combustível fóssil.

“Para preservar a Amazô-
nia é preciso cuidar do povo, 
da fauna e da floresta. Mas 

não podemos permitir que os 
seres humanos dessa região 
continuem sendo os pobres do 
planeta. Nós queremos extrair, 
pesquisar a riqueza de nossa 
biodiversidade para ver se dela 
a gente consegue tirar sustento 
do nosso povo”, afirmou Lula, 
citando dois setores da indús-
tria que podem se beneficiar 
dessa exploração: o de cosmé-
ticos e o de medicamentos.

Depois de reclamar que 
países estrangeiros fazem pro-
messas de investimentos bilio-
nários para preservar o meio 
ambiente, mas não liberam as 
cifras prometidas, o presidente 
mandou um recado a pecuaris-
tas e madeireiros brasileiros.

“Quero dizer a cada com-
panheiro fazendeiro, cada 
produtor rural, pelo amor de 

Deus, não precisa mais derru-
bar árvores para plantar soja, 
milho, cana ou criar gado. 
Tem muita terra para ser utili-
zada. Precisamos dizer aos ma-
deireiros desse país que se qui-
serem derrubar árvore, plantem 
aquilo que quiserem cortar para 
fazer uma cadeira, um armá-
rio”, disse Lula, se dirigindo em 
seguida aos garimpeiros: “Não 
pode explorar sem autorização 
de pesquisa. Esse País tem lei, 
tem regra. Senão, é garimpo ile-
gal e vamos lutar muito”.

Antes do discurso de Lula, 
a ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, voltou a reclamar 
do esvaziamento de sua Pasta 
durante a votação no Con-
gresso da MP dos Ministérios 
do governo Lula. O ministério 
perdeu atribuições sobre a po-

lítica de resíduos, sobre o Ca-
dastro Ambiental Rural e sobre 
a Agência Nacional de Águas. 
A ministra classificou a decisão 
dos parlamentares como “re-
trocesso” na área ambiental.

“Infelizmente, em recente 
decisão do Congresso tivemos 
um retrocesso. Acatamos por-
que na democracia a gente 
acata decisões legítimas do 
Congresso, mas não posso con-
cordar. Não posso concordar 
porque vão na contramão da-
quilo que significa ter legislação 
ambiental robusta e faça com 
que o Ministério do Meio Am-
biente possa cumprir com suas 
atribuições que lhe são confe-
ridas na Constituição e em to-
das as leis que asseguraram a 
criação do sistema nacional de 
meio ambiente”, disse Marina.

Presidente Lula promete governo duro contra quem destruir AmazôniaPresidente Lula promete governo duro contra quem destruir Amazônia
SAMANTHA SOUZA



O grupo de trabalho (GT) 
que vai definir uma proposta 
de regulamentação das ativi-
dades de prestação de serviços, 
transporte de bens, transporte 
de pessoas e outras atividades 
executadas por intermédio 
de plataformas tecnológicas 
se reuniu nesta segunda-feira, 

05,  pela primeira vez.  
Representantes das em-

presas de serviços, dos traba-
lhadores do setor e de ou-
tras áreas do governo têm 
prazo de 150 dias, a partir 
da data de entrada em vigor 
do decreto de criação do 
grupo, prorrogável por igual 
período, para apresentar o re-
latório final das atividades.

“Nossa obrigação é refle-
tir sobre como podemos ga-
rantir o equilíbrio. A jornada 
não pode ser extenuante. O 
trabalho tem que ser valoriza-
do. Como dar transparência, 
evitar que um trabalhador ou 
trabalhadora, se sentindo pre-
judicado, tenha alguém com 
quem falar, não uma máquina. 
Essas questões são importan-

tes e é preciso garantias”, disse 
o ministro do Trabalho e Em-
prego, Luiz Marinho.

Durante a instalação da 
mesa do grupo tripartite, o mi-
nistro lembrou que as empre-
sas responsáveis por aplicati-
vos se manifestaram favoráveis 
ao reconhecimento de garan-
tias sociais e de previdência 
social, por exemplo. “Mas isso é 

muito pouco. É essencial, mas é 
pouco”, avaliou Marinho.

“É evidente que nós temos 
que construir. Peço sereni-
dade das partes no processo 
de construção de um enten-
dimento que possa oferecer 
depois ao parlamento as pos-
sibilidades de se transformar 
em lei. Temos que assumir a 
responsabilidade de oferecer 

ao parlamento um projeto 
equilibrado”, concluiu.

Em nota, o ministério in-
formou que o GT deve dis-
cutir hoje questões que afe-
tam diretamente a relação 
de trabalho entre empresas 
e empregados, como con-
dições de trabalho, jornada, 
segurança e proteção social. 
A reunião será fechada.

Que tal entrar numa 
loja sem celular, 
cartão ou identida-

de e pagar uma compra com 
apenas um sorriso? Essa cena 
que até parece uma piada já 
é realidade no comércio bra-
sileiro. Depois dos cartões 
sem contato e das trans-
ferências instantâneas via 
celular, varejistas e empresas 
de pagamentos digitais es-
tão investindo em uma nova 
frente de inovações basea-
das na biometria para dar 
mais comodidade aos clien-
tes e agilizar transações. Para 
especialistas, essa tecnologia 
pode revolucionar o setor 
de pagamentos e, em pouco 
tempo, se tornar tão popular 
no Brasil quanto o Pix.

A novidade ainda dá os 
primeiros passos no mundo, 
mas vai acelerar seu cresci-
mento até o fim da década, 
tendo o Brasil como uma 
das principais frentes. De 
acordo com o relatório “O 
Futuro dos Pagamentos”, 
lançado em abril pela Mas-

tercard, o mercado global 
de pagamentos biométricos 
deve crescer 62% até 2030.

É uma das principais 
tendências na área de paga-
mento sem contato, que deve 
movimentar US$ 9,8 trilhões 
no mundo até 2026. A China é 
referência nesse tipo de tecno-
logia, com o uso do reconheci-

mento facial inclusive em trans-
portes públicos como o metrô.

Para Wagner Cunha, ge-
rente de Estratégia e Ino-
vação para Serviços Finan-
ceiros da consultoria BIP, 
o Brasil tem vantagens em 
relação a outros países para 
assimilar rapidamente esse 
tipo de pagamento, já que 

o brasileiro adere facilmen-
te a novidades tecnológicas 
e não tem muito receio em 
compartilhar dados pessoais 
quando enxerga vantagens.

O uso do rosto para au-
tenticação de operações fi-
nanceiras já é mais comum 
do que se imagina por aqui, 
seja na validação de com-

pras com carteira digital, em 
que o correntista aproxima 
o celular de uma maquinin-
ha de cartão; na abertura de 
contas em bancos digitais e 
fintechs; e até para autorizar 
transferências em aplicativos 
de grandes bancos. O país 
caminha agora para a fase 
em que será comum fazer 
compras em lojas físicas sem 
nenhum apetrecho.

DIGITALIZAÇÃO
Cunha também destaca o 

fato de o Brasil ter um setor 
bancário muito digitalizado e 
um grande número de dese-
nvolvedores capacitados. Ele 
estima que pagamentos com 
biometria facial se tornem 
corriqueiros em cerca de cinco 
anos, tempo suficiente para a 
criação de novas soluções que 
possam democratizar e dar 
mais segurança à tecnologia.

O Banco Central está mais 
aberto a inovações, a exem-
plo do Pix e do real digital. 
Nosso sistema financeiro é 
muito seguro comparado aos 
de outros países, então temos 
bastante a agregar mundo 

afora para evitar fraudes.
A C&A é uma das varejistas 

que já conta com pagamento 
por biometria facial em lojas 
de todo o país. Para usar, o 
cliente precisa baixar antes 
a carteira digital da rede de 
vestuário, o C&A Pay, e vali-
dar o rosto para pagamento. 
Depois, pode ir a qualquer 
unidade fazer compras sem 
levar nem o celular. Além da 
captura da imagem no caixa, 
é necessário digitar o CPF 
e uma senha para efetuar a 
compra. O valor dos produ-
tos vai diretamente para a 
fatura do cartão da loja.

Para facilitar a implemen-
tação desse tipo de pagamen-
to em lojas de todos os taman-
hos, de grandes varejistas a 
pequenos estabelecimentos, 
a Mastercard lançou o Progra-
ma de Checkout Biométrico. 
Por meio dele, os clientes têm 
a opção de se inscrever, nas 
lojas ou em casa, e deixar sua 
imagem registrada no banco 
de dados para, depois, fazer 
compras sorrindo para uma 
câmera ou acenando com a 
mão para um leitor.

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588

COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

S10 09/10 PRATA 
2.8 DIESEL COLINA 
COMF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 bran-
co 1.4 attractive só 17 
mil km seminovo com-
pleF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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Beatriz Haddad Maia 
jogou nesta segunda-
-feira a primeira oi-

tavas de final de um Grand 
Slam de sua carreira e con-
seguiu mais um resultado 
histórico. Venceu a espa-
nhola Sara Sorribes Tormo 
por 2 sets a 1, com parciais 
de 6/7 (7/3), 6/3 e 7/5, para 
avançar às quartas de final 
de Roland Garros, o que a 
torna a primeira brasileira 
a chegar tão longe em um 
Major desde Maria Esther 
Bueno, em 1968. Além disso, 
aproximou-se do top 10 do 
ranking da WTA. Atual nú-
mero 14 do mundo, já tem 
garantida a ascensão para o 
13º lugar. Se vencer o próxi-
mo desafio, contra a tunisia-
na Ons Jabeur, número 7 do 
mundo, a tenista paulistana 
garante seu lugar entre as 
dez melhores do mundo.

A última vez que o Brasil 
teve uma mulher disputan-
do uma quartas de final em 
simples em um Grand Slam 
foi em 1968, ano que mar-
cou o início da era Aberta 
e no qual Maria Esther atin-
giu tal fase tanto em Wim-
bledon quanto em Roland 

Garros, além de ter sido se-
mifinalista do US Open. Ao 
incluir as disputas masculi-
nas na comparação, a últi-
ma participação brasileira 
em quartas de final de um 
Grand Slam em simples foi 
de Guga, também no tor-
neio em francês, em 2004.

Bia entrou em quadra 
como favorita. Tormo, 132ª 
colocada do ranking, chegou 
às oitavas sem precisar jogar 

a fase anterior, pois a casaque 
Elena Rybakina, número 4 do 
ranking, que seria sua adver-
sária, ficou doente e não pôde 
entrar em quadra. A dispari-
dade entre a paulista e a es-
panhola na classificação, con-
tudo, não foi vista em quadra.

O primeiro set foi de 
equilíbrio e dificuldade para 
as duas tenistas. Após um 
game inicial com alguns 
erros não forçados, Tormo 

começou a parcial em van-
tagem. Bia, contudo, con-
seguiu a virada por 2 a 1 
ao quebrar o serviço da ad-
versária no terceiro game. 
A partir daí, a brasileira fez 
um jogo seguro e parecia 
caminhar para fechar o set 
tranquilamente. Ela abriu 5 a 
2, mas perdeu os três games 
seguintes, permitindo o em-
pate ao ter o saque quebra-
do. Devolveu a quebra e viu a 

espanhola empatar de novo. 
No tie-break, mostrou certa 
dose de insegurança e come-
teu erros: derrota por 7 a 3.

“Primeiro de tudo, gos-
taria de agradecer a todos 
que vieram me apoiar, os 
brasileiros que vieram. Não 
é apenas sobre tênis, muita 
coisa vem na minha cabeça. 
Estou muito feliz que não 
desisto e fui até o meu limi-
te”, disse a brasileira.

Tiveram início neste fim 
de semana os Jogos Aber-
tos de Goiás edição 2023. 
A competição organizada 
pelo Governo de Goiás, por 
intermédio da Secretaria de 
Estado de Esporte e Lazer 
(SEEL), realizou suas primei-
ras etapas, nas cidades de 
Campos Belos e Quirinópo-
lis. Cerca de 750 atletas de 
14 municípios participaram 
deste primeiro final de sema-
na de jogos, em que foram 
conhecidas as equipes classi-
ficadas para a etapa regional.

Em Campos Belos, sete 
cidades do Nordeste goiano 
e da Região do Entorno do 
Distrito Federal competiram 
em busca de vagas para a 
etapa regional de Alvorada 
do Norte, que será disputa-
da entre os dias 25 e 27 de 
agosto. Os donos da casa 
avançaram nos dois naipes 
do futsal, além do vôlei e 

handebol masculino. Outras 
cidades que classificaram 
equipes foram Formosa, Pla-
naltina de Goiás, Alto Paraí-
so e Monte Alegre de Goiás.

Já em Quirinópolis, ou-
tros sete municípios dispu-

taram vaga para próxima 
fase da competição. A dona 
da casa se classificou para o 
futsal masculino e femini-
no, juntamente com Inacio-
lândia (masculino) e Gouve-
lândia (feminino). No vôlei 

masculino deu Quirinópolis 
e Turvelândia. No femini-
no foi a vez de Santa He-
lena de Goiás e Itumbiara, 
que também passou para 
a outra fase no handebol 
(masculino e feminino). No 

basquetebol, apenas mas-
culino, Acreúna e Itumbiara 
se classificaram.

O secretário de Estado de 
Esporte e Lazer, Henderson 
Rodrigues, exaltou a parti-
cipação dos municípios na 
primeira etapa. “O grande 
intuito desta competição é 
fomentar o esporte em to-
dos os cantos de Goiás. E a 
cada ano vamos atingindo 
esse objetivo com os Jogos 
Abertos. Neste fim de se-
mana, movimentamos dois 
extremos do nosso Estado, 
do Sudoeste ao Nordeste, 
com grandes disputas e 
confraternizações entre os 
municípios”, declarou.

A fase regional para os 
classificados está agendada 
para os dias 25 e 27 de agos-
to, em Acreúna. Os Jogos 
Abertos de Goiás voltam 
daqui a dois fins de semana, 
com etapas em Campo Lim-
po de Goiás e Mineiros, en-
tre os dias 16 e 18 de junho.

Reprodução

Sobrevivendo a um fi-
nal de jogo emocionante, 
o Miami Heat superou o 
Denver Nuggets por 111 a 
108 na noite deste domin-
go, dia 4, empatando as fi-
nais da NBA em uma vitória 
para cada lado. A equipe 
de Jimmy Butler (com 21 
pontos) e Bam Adebayo (21 
pontos também) conquis-
tou uma valiosa vitória na 
quadra do Nuggets, que era 
favorito, e agora sediará os 
dois próximos jogos da sé-
rie, começando com o Jogo 
3 nesta quarta-feira, dia 7.

Os 41 pontos e 11 rebo-
tes do sérvio Nikola Jokic 
não foram suficientes para 
os anfitriões, que tiveram 
uma última chance de em-
patar a partida no final, mas 
Jamal Murray errou arre-
messo de três pontos a um 
segundo do fim.

O Heat sabia da neces-
sidade de empatar a série, 
mas muitos achavam que 
o Denver manteria sua 
hegemonia ampliando a 
vantagem para 2 a 0, mas 
os floridianos saíram de-
terminados e precisos em 
seus arremessos, com 17 
de suas 35 tentativas de 
três pontos feitas.

O Miami entrou nos 
playoffs como o oitavo co-
locado na Conferência Les-
te, começando cada série 
como time visitante. Mais 
uma vez, o Nuggets teve de 
agradecer ao sérvio Niko-
la Jokic. Ele fez 41 pontos. 
Mesmo assim, eles não fo-
ram suficientes. Jokic esta-
va chegando ao seu nono 
triplo-duplo nos playoffs e 
ao sexto nos últimos sete 
jogos, após marcar 27 pon-
tos, 14 assistências e 10 re-
botes no Jogo 1 das finais.

O Heat, que tinha ido 
para a linha de lance livre 
apenas duas vezes antes 
de estabelecer um recor-
de da pós-temporada da 
NBA no Jogo 1 para o me-
nor número de tentativas 
de lance livre em um jogo, 
foi o primeiro a vencer. 
Dessa vez, eles tiveram 
um excelente aprovei-
tamento de arremessos 
livres, fazendo 18 cestas 
em 20 oportunidades.

Bia Haddad põe Brasil nas quartas Bia Haddad põe Brasil nas quartas 
de um Grand Slam após 55 anosde um Grand Slam após 55 anos

Jogos Abertos de Goiás 2023: Etapa define primeiros classificados Jogos Abertos de Goiás 2023: Etapa define primeiros classificados 

Miami Heat Miami Heat 
dá o troco dá o troco 
no Nuggets, no Nuggets, 
em Denver, em Denver, 
e empata e empata 
série das fi-série das fi-
nais da NBAnais da NBA
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O aguardado depoi-
mento do príncipe 
Harry nesta terça-

-feira, 6 sobre um caso de 
grampos telefônicos será a 
primeira vez em mais de 130 
anos que um membro proe-
minente da família real britâ-
nica é interrogado em uma 
corte. A última vez que isso 
ocorreu foi em 1891, e não foi 
nada bom para a família real.

O príncipe Albert Edward, 
filho da rainha Victoria que 
viria a se tornar o rei Edward 
VII em 1901, deu depoimen-
to como testemunha em um 
caso de injúria centrado em 
torno de um jogo de bacará 
malsucedido ao qual o então 
príncipe esteve presente.

Um dos jogadores, sir 
William Gordon-Cumming, 
havia sido acusado de trapaça. 
O príncipe se colocou do lado 
dos acusadores, e Gordon-
-Cumming foi condenado.

Uma reportagem local pu-
blicada na época, conforme 
citação no Guardian, afirmou 
que o depoimento de Edward 
durou cerca de 20 minutos e 
que “o exauriu notavelmente e 

o deixou extremamente nervo-
so”. A reportagem também de-
clarava que Edward não pare-
cia confortável com a situação. 
Também era incomum naque-
la época que um membro da 
família real, ninguém menos 
que o futuro rei, comparecesse 
diante de uma tribunal.

“Quando uma questão 
mais premente, mais objetiva 
que o normal, lhe foi colocada, 
observou-se que o rosto do 

príncipe ruboresceu considera-
velmente e logo tornou a empa-
lidecer”, afirmou a reportagem.

O comentarista especiali-
zado na família real britânica 
Richard Fitzwilliams afirmou: 
“Nós podemos perceber a 
partir desta leitura por que foi 
decidido subsequentemente 
que isso não configura algo 
desejável para a família real. 
O episódio mostrou que não 
é possível proteger totalmen-

te de escrutínio nem mesmo 
o filho da rainha”.

Um livro publicado em 1899 
revelou uma carta de Edward 
na qual ele denunciou o escân-
dalo e expressou a “dor profun-
da e irritação” que sofreu. “Um 
julgamento recente, que nin-
guém deplora mais do que eu 
e o qual eu fui incapaz de evitar, 
permitiu à imprensa perpetrar 
os ataques mais amargos e in-
justos contra minha pessoa, sa-

bendo que eu estava indefeso”, 
escreveu Edward.

“Todo o assunto agora se 
desvaneceu, e eu considero, 
portanto, que seria inopor-
tuno para mim aludir nova-
mente de qualquer forma 
pública ao doloroso assunto 
que trouxe tamanha torrente 
de abusos sobre mim”, conti-
nuou o então príncipe.

O depoimento de Edward 
em 1891 não foi a primeira oca-

sião em que o futuro rei com-
pareceu diante de um tribunal. 
Duas décadas antes, ele havia 
prestado depoimento no pro-
cesso de divórcio de Harriet Mor-
daunt, mulher de um parlamen-
tar inglês que apontou Edward 
como um de seus amantes. (O 
que Edward negou no tribunal.) 
Durante aquele julgamento, o 
então príncipe parece ter se sen-
tado no banco das testemunhas 
apenas por poucos minutos, e 
aquele comparecimento à corte 
pareceu surtir menos impacto 
sobre sua reputação.

Edward, “Bertie” para os 
íntimos, tinha reputação de 
mulherengo e era conhecido 
por sua paixão pelo carteado.

Além disso, ainda que Harry 
seja membro do primeiro es-
calão da família real, ele aban-
donou as funções da realeza, e 
nunca foi o primeiro na linha de 
sucessão ao trono, ao contrário 
de Edward, que era príncipe-
-herdeiro quando foi convo-
cado a depor. Ainda assim, se 
as perguntas fizerem Harry 
tropeçar, poderia ser embara-
çoso, afirmam comentaristas da 
realeza. “Não haverá a rede de 
proteção que ele teve em várias 
entrevistas”, disse Fitzwilliams.

Reprodução

Príncipe Harry se torna o 1º membro da Príncipe Harry se torna o 1º membro da 
família real a depor à Justiça desde o século 19família real a depor à Justiça desde o século 19
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Al Pacino e sua namorada, 
Noor Alfallah estão aguardan-
do o primeiro filho do casal. 
A relação do caso foi divul-
gada em meados de abril 
de 2022 mas não se sabe ao 
certo quando começou. O 
que mais chama atenção do 
público é a diferença de idade 
de 54 anos entre os dois. Caio 
Bittencourt, especialista em 
relacionamento do site Meu-
Patrocínio, explica o aumento 
pela procura de homens mais 
maduros pelas mulheres.

“Diferente dos jovens, os 
homens maduros possuem 
mais experiência de vida, pa-
ciência e sabem como cuidar 
de uma mulher. Não estão 

com tempo para joguinhos, 
querem entrar e estar em um 
relacionamento por completo. 
É por esse motivo que as mu-
lheres mais jovens procuram 
por homens com uma boa di-
ferença de idade. Elas querem 
se sentir amadas por caras 
que abram a porta do carro, 
paguem a conta no jantar e 
não que só curtem foto no 
Instagram e esperam a mulher 
tomar atitude. Elas querem ser 
cuidadas.“ afirma Caio.

Noor também se relacio-
nou com Mick Jagger anterior-
mente, de 79 anos, além do 
investidor bilionário Nicolas 
Berggruen, de 61 anos, mos-
trando sua preferências ao lon-
go dos anos por homens mais 
maduros e bem sucedidos.

Ator Al Pacino será Ator Al Pacino será 
pai aos 83 anos com na-pai aos 83 anos com na-
morada 54 anos mais novamorada 54 anos mais nova
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Um dos filmes de ter-
ror indie mais bada-
lados do ano foi “X” 

(no original, aqui, ganhou o 
adendo “a marca da morte”). 
Porque ele foi todo construí-
do para virar cult. Acaba que, 
apesar de bem interessante, 
ele não é isso tudo. Um filme 
do gênero, mais recente, “O 
telefone preto”, não teve me-
tade da badalação e entre-
gou uma trama mais sólida 
e assustadora (em vários as-
pectos). Tanto que foi muito 
bem nas bilheterias.

O título original ‘X” refere-
-se a filme pornográfico ou 
de conteúdo mais adulto, 
nos Estados Unidos (foi usa-
do até os anos 90 e, depois, 
criou-se o termo NC-17; o 
clássico ‘Perdidos na noite’, por 
exemplo, foi um filme X). Isto 
porque o filme mostra uma 
equipe que vai até uma fazen-
da isolada para filmar um por-
nô, “A filha do fazendeiro”. O 
ano é 1979, quando esse tipo 
de filme estava em alta e ain-
da era exibido nos cinemas. 
Acontece que o recanto, alu-
gado de um casal de idosos, 

que não sabe o conteúdo da 
produção, guarda um misté-
rio macabro, claro. Então, en-
quanto acompanhamos a fei-
tura do filme dentro do filme, 
coisas estranhas (e mortais) 
começam a acontecer.

No geral, o clima/ambien-
tação de “X” é ok. Se fosse 
realmente uma produção 

dos anos 70, teria sido bem 
mais sexual e violenta. Como 
curiosidade, o elenco con-
ta com o astro da música 
pop Kid Cudi, que faz o ator 
pornô principal. E paralela-
mente às filmagens deste, a 
produção de “X” rodou uma 
prequel chamada ‘Pearl’, que 
se refere ao nome da idosa 

(feita por Mia Goth, que tam-
bém faz uma das atrizes por-
nô!), a dona da fazenda, que é 
a chave do mistério do filme. 
O que leva a uma reviravolta 
que compensa o todo. Mas 
vale a pena procurar por “O 
massacre da serra elétrica”, um 
filme de terror dos anos 70 re-
almente assustador até hoje.

“X: A marca da morte”, “X: A marca da morte”, 
terror feito para virar cultterror feito para virar cult
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